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A solo unos días de que el presidente municipal de Los Cabos Antonio Agúndez rinda su segundo informe de gobierno, 
las expectativas de conocer más a fondo su mensaje van en aumento. 

Y es que si recordamos cuando se aproximaban los 100 primeros días y luego durante las semanas que le siguieron una 
vez cumplida esa primera centena de días, la difusión de las acciones realizadas y las que venían por realizar fue 
impresionante lo que no quiere decir que fue convincente. 

El aparato de propaganda transformado en desplegados en los diarios impresos, volantes, spots en radio y en toda clase 
de medios electrónicos trataban de destacar lo que supuestamente se había logrado o que estaba por lograrse. 
Posteriormente  cada punto de lo que se propagó en esa campaña que realzaba lo propuesto y lo cumplido se explicaba 
hasta con lujo de detalles., lo que mejor se suspendió dada la dificultad en cumplir. 

Posteriormente se disminuyó notoriamente la difusión de acciones y la presencia en medios del propio alcalde y es que 
los problemas económicos se dejaron venir a tal grado que se dieron intentos para solicitar créditos (que no se aprobaron 
por el Congreso)  para poder enfrentar los compromisos y tapar verdaderos agujeros heredados de la administración de 
René Nuñez, quien hasta la fecha –por cierto-  se ha librado en comparecer junto con varios de los miembros que 
formaban su equipo y Cabildo, para responder a muchas de las muy cuestionadas decisiones tomadas en su gestión y 
que sería muy difícil de ennumerar en este espacio.  Baste recordar el tan mencionado e ineficiente sistema de 
alumbrado de la carretera de cuatro carriles entre San José y San Lucas, o los frecuentes e ilegales aprobaciones de 
cambios de uso de suelo u otras autorizaciones y/o licencias de construcción ejecutadas por algunos funcionarios de 
aquella administración 
(algunos de ellos siguen operando en la actual como el whiskey Johnnie Walker, o sea “tan campantes” sin que nada les 
preocupe). 

Posteriormente al primer informe, es inevitable mencionar la incómoda relación que se percibió entre el alcalde y el 
gobernador del estado debido al encarcelamiento del ex gobernador Narciso Agúndez, hermano del presidente 
municipal.  No obstante  -hay que decirlo-, mal que bien la relación se dio en aras de guardar las formas institucionales, 
lo que se logró principalmente durante el evento cumbre del G20. 

Más adelante la ineficiencia en la administración se fue remarcando sobre todo en el plano burocrático interno.  El 
Director de Seguridad y Tránsito Lenin Rodríguez  tuvo que salir por ahí de febrero del 2012, luego llegó el Mayor Román 
Martínez Marín en calidad de encargado quien tuvo que dejar el cargo unos nueve meses después para que Salvador 
Castellanos le siguiera igual como encargado, hasta la fecha. O sea que más de un año sin titular. 

En lo que se refiere a la imagen y comunicación al exterior de este XI Ayuntamiento, la verdad es que ha dejado mucho 
que desear.  La que llega es la oficial a través de boletines y entrevistas “de banqueta” con una cobertura “controlada” y 
“muy por encimita”, sin embargo la información extra-oficial (extramuros) es que existe divisionismo interno, pugnas 
intestinas, informalidad y desatención hacia algunos medios, hermetismo en la mayor parte de los casos, una cuenta 
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obesa en deudas a proveedores, un alcalde verdaderamente inalcanzable y un Cabildo arrogante que no decide con la 
rapidez con la que el sector empresarial esperaría. En concreto uno de los temas más criticados es la marcada lentitud 
con la tan solicitada aprobación del Plan de Desarrollo Urbano (DPU) que con tanto esfuerzo y dedicación ha construído 
el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) y que al parecer       -ahora sí- (dicen) será aprobado en esta semana que 
cursa (ojalá). 

En más temas económicos, se dice (en Tesorería) que dos de las calificadoras internacionales más prestigiadas 
(Standard & Poor’s y Fitch Ratings) Los Cabos pasó de A-, a A- Estable, lo que significa, según el tutular de esta 
dirección, Gerardo Manríquez, que existe ya capacidad de cumplir compromisos con bancos, proveedores y 
dependencias gubernamentales, lo que suena muy bien aunque la percepción en la calle (y se dice que percepción es 
realidad) es otra, aún existe una fila larga de proveedores que no ven para cuando podrán cobrar sus cuentas 
pendientes. Y no se diga de trámites  de solicitantes que sufren el  lamentable tortuguismo de ciertas dependencias que 
no más no funcionan. 

De cualquier manera se espera que el mensaje de este segundo informe, que será el sábado 27 de abril, más que 
palabras y retórica, típica de estos eventos, realmente se convierta en acciones claras, palpables pero sobre todo 
demostrables para que el sector privado y el resto de la comunidad que votó por esta planilla que gobierna, recobre la 
confianza perdida y así renovar su esperanza de que las cosas veraderamente pueden cambiar, pero para bien…claro 
está. 
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